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全国人大代表、保定市副市长杨伟坤：

完善农业技术推广体系，加快推进农业现代化

0303两会特别报道两会特别报道··市长之声市长之声

全国两会期间，《中国企业
报》记者采访了全国人大代表、河
北省保定市副市长杨伟坤。今
年，杨伟坤带来的议案是关于建
立完善以农业院校和科研院所为
主导的农业技术推广体系，从而
加快现代化农业发展。

杨伟坤表示，经实地走访调
研发现，目前我国农业技术推广
存在基层专业技术人员薄弱、与
农民连接不紧密等不足，最终导
致“网破、线断、人散”等现象。而
在美国，已经形成了教育、科研、
推广“三位一体”的农业推广合作
模式，其中大学发挥了主导作

用。如今，中国农业大学、西北农
林科技大学、安徽农业大学、河北
农业大学等农业高等院校，在农
业推广领域都进行了有益的探
索，并作出了重要贡献，建立了由
农业大学牵头，农业教育、科研、
推广“三位一体”有机结合的产学
研推广模式，在政府、大学与农民
之间建立有机连接，让最新农业
科技成果以最快速度、最高效率
应用到生产领域。

杨伟坤以河北农业大学举例
表示，该校自上世纪80年代起，通
过送科技进山、振兴贫困山区，走
出了一条享誉全国的“太行山道
路”，涌现出太行山上的“新愚公”
李保国教授、全国脱贫攻坚创新

奖获得者孙建设教授为代表的一
大批农业技术推广专家。同时，
河北省保定市与河北农业大学联
合共建了50个太行山农业创新驿
站，已有400余名教师、4300余名
学生精准对接驿站建设，累计培
训农民超过万人次，建立了草莓、
果树盆景、苹果等8个特色农业产
业技术创新联盟，100 多个新技
术、新成果、新品种在驿站得到转
化推广，为山区农民增收、现代农
业发展提供了坚实基础，为乡村
振兴做出了重要贡献。

最后，她建议应建立完善以
农业院校和科研院所为主导的农
业技术推广体系，加快推进农业
现代化步伐。

一是学习借鉴美国有益经验，
尤其是美国赠地大学主导的农业
推广模式，建立由农业院校和科研
院所主导的“三位一体”农业技术
推广体系，通过大学的人才技术下
乡，切实解决农技推广“最后一公
里”问题，化解农业科技和生产发
展“两张皮”矛盾，充分发挥大学在
农技推广中的主导作用。

二是农业院校职称评审政策
要向农业推广教授倾斜，鼓励更
多的教师加入到农业技术推广队
伍中来，把论文写在大地上。农
村可以为农业推广教授提供更大
的舞台，让农业推广教授成为乡
村振兴、农业发展、农民致富的催
化剂。
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全国政协委员、无锡市副市长、民盟无锡市委主委高亚光：

出台锂电池强制标准，促进行业健康发展

近年来，随着电动车使用的
普及，锂电池在电动自行车上应
用日益广泛，占比已超过所用电
池总量的30%。另一方面，由锂
电池引发的安全事故也持续增
多。2021年，国内发生多起由锂
电池充电引起的火灾事故，电动
自行车锂电池质量引发的问题日
益突出，严重影响到广大消费者
的生命财产安全。

全国政协委员、江苏省无锡
市副市长、民盟无锡市委主委高
亚光关注到电动车锂电池的安全

性问题，今年的全国两会上，她提
交了《尽快出台电动自行车锂电
池强制性标准》的提案，建议国家
层面要尽快出台电动自行车锂电
池的强制性标准，提高行业准入
门槛，从而保障消费者安全，促进
行业健康、可持续发展。

通过对实体店和电商的走访
调研，高亚光发现，目前电动自行
车使用的电池主要为铅酸电池和
锂电池两种。铅酸电池相对成
熟，市场占有率大，以大品牌为
主，安全风险小。锂电池产品市
场占有率相对较小，产品种类和
生产厂家较多，缺少规范管理，存

在安全隐患。
高亚光认为，现行有效的电动

车锂电池标准已实施十多年，与现
阶段电动自行车锂电池产品质量
发展水平不相适应；另外，对于推
荐性标准，国家鼓励采用而非必须
执行，导致现阶段市场上特别是电
商平台销售的电动自行车锂电池
产品对于现行标准的执行度较低，
部分无标、质量低劣的产品隐藏于
市场和电商领域。

基于以上情况，高亚光建议，
国家层面尽快出台电动自行车锂
电池强制性产品标准，提高行业
准入门槛，将相关企业纳入公告

目录管理，将电动自行车锂电池
纳入 CCC 强制性认证管理。当
前，许多电动自行车锂电池合规
生产企业通过技术革新与发展，
已具备能力来解决锂电池产品使
用中的安全问题，提高锂电池安
全门槛对其经营影响较少。而对
于部分“三无”、劣质产品生产者，
强制性标准会阻断其生产劣质产
品的通道，在良莠不齐的市场上，
为消费者树立统一的质量标尺。
同时，通过强制性标准的实施与
管理，能够提升消费者安全使用
意识，保障消费者安全，促进行业
健康、可持续发展。
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全国人大代表、六安市副市长孙学龙：

埋头苦干勇毅前行，开创革命老区绿色振兴新局面

六安地处安徽省西部、大别
山北麓，是著名革命老区，“红色”
构成了六安最大的底色。近年
来，六安市积极发挥生态优势，发
扬“大别山精神”，践行“两山理
论”，在各个领域奋勇争先，在打
赢脱贫攻坚战的同时，努力开创
绿色振兴赶超发展的新局面。今
年全国两会期间，全国人大代表、
安徽省六安市副市长孙学龙接受
了《中国企业报》记者的专访。

孙学龙表示，六安市坚持工
业强市主战略，将主导产业聚焦
在“5+1”产业领域（电子信息、新
材料、装备制造、新能源与新能源
汽车、绿色食品与生物医药、数字
创意与现代服务业），实施产业基
础高级化和产业链现代化攻坚
战。在服务实体经济过程中创新
开展“千名干部联万企”行动，实
行市、县（区）、乡镇（街道）三级联

动，组织千名干部联系万家企业，
大力度、全覆盖、高效率、常态化
助企纾困，“好时不扰，难时出
手”，真正把方便留给企业，把困
难留给自己。

一是高位推动，确保工作
“盯得紧”。市委市政府主要负
责同志亲自谋划，以上率下，带
头包联企业，并全程关注、定期
调度。市级负责同志包联企业
60家，市直正副处级干部包联企
业386家，县（区）、乡镇（街道）做
到“四上”企业、“四上”培育库企
业、农业经济组织和其他具备基
本条件的中小微企业包联全覆
盖。二是灵活协调，力争诉求

“办得好”。市、县（区）常态化汇
总企业诉求，建立台账，分级分
层办理。一般诉求现场办理，重
难点诉求专题协调，反映集中的
共性诉求由市县政府研究解
决。三是完善机制，保障步子

“迈得稳”。构建了合理的评估

机制和完善的考评指标体系，并
将考评结果纳入市委市政府表
彰和年度目标管理绩效考核。
各相关部门也将服务企业纳入
部门“三定”职责和常态化领导
分工，建立起服务企业工作专
班，总数达到了1709人。

谈起融资难融资贵问题，孙
学龙表示，解决企业融资难融资
贵问题一直是我们服务实体经
济的重点。对此，六安市从以下
几个方面创新举措：一是常态化
开展银企对接服务，要求发展改
革、经信、金融、投创中心等行业
主管部门，摸排项目融资需求，
及时推送至各金融机构，提升金
融供需精准度。二是发挥“党建
引领+金融撬动”作用，开展党建
引领信用村建设，开展信用评
级，向新型农业经营主体等信用
主体发放低成本信贷资金支
持。三是发挥“担保增信+降低
费率”联动作用，开展担保机构

担保放大倍数升级行动，提升担
保增信能力。四是推动企业上
市拓宽融资渠道，实施企业上市

“雁阵计划”，力争“十四五”末全
市上市公司达12家。五是发挥
基金的力量，出台促进私募股权
投资基金集聚发展的政策措施，
大力招引基金来六安市落地发
展，助力企业获得股权投资。

最后，孙学龙表示，作为一
名来自大别山革命老区的代表，
我坚信，以习近平同志为核心的
党中央，必将带领全国各族人民
攻坚克难、开拓奋进，在惊涛骇
浪中，推动中华民族伟大复兴的
航船乘风破浪、扬帆远航。我们
将更加紧密地团结在以习近平
同志为核心的党中央周围，在省
委、省政府的坚强领导下，埋头
苦干、勇毅前行，在奋力开创六
安大别山革命老区绿色振兴赶
超发展新局面的实践中书写责
任与担当。


